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 Au nom de tous les frères et sœurs, au nom de notre Famille de 
Jérusalem au Sanctuaire du St Sacrement, je remercie beaucoup Mgr Rivest 
de sa présence parmi nous aujourd’hui, et de sa parole paternelle et pleine 
d’encouragement pour les nombreux jubilés à venir ! Nous essaierons d’être 
des « témoins de la joie » comme vous nous y avez invités. Je remercie aussi 
Mgr le nonce au Canada de sa présence ce matin, au nom du Saint-Père : cela 
nous touche beaucoup ! 
 

Je profite de cette occasion qui m’est donnée d’ajouter mon action de 
grâce à celle de tant d’autres, pour les dix ans de notre première implantation 
au-delà de l’Europe… 

 
Tout discours est fatiguant, et on ne peut jamais tout dire, disait avec 

humour le livre de l’Ecclésiaste avant hier à la liturgie. Alors rassurez-vous, 
ce sera bref !  

Je voudrais essentiellement rendre grâce pour ce que notre fondation à 
Montréal a apporté au charisme de Jérusalem. Car si notre implantation au 
Québec a suscité de nouvelles vocations, de nouvelles pierres vivantes issues 
d’Amérique du Nord, ce dont nous rendons grâce à Dieu en premier, - certains 
sont ici parmi nous, d’autres sont allés évangéliser en retour la vieille 
Europe ! –, cette fondation en ce lieu a aussi enrichi le charisme même de 
notre Famille spirituelle. Je m’explique : lorsqu’à Lourdes, il y a deux ans, à 
l’occasion de l’assemblée de la conférence des supérieurs majeurs de France, 
on m’avait demandé de témoigner des déplacements que notre communauté 
avait été amenée à faire depuis sa naissance pour la cause de 
l’évangélisation, j’avais mentionné, entre autres événements qui nous avaient 
« déplacés », qui nous avaient poussés au large, dans tous les sens du terme, 
notre fondation à Montréal… 
 C’est de fait une expérience étonnante qui fût la nôtre en septembre 
2004 : nous sommes arrivés au Sanctuaire et là, au lieu de commencer par 
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exposer le Saint-Sacrement comme dans les autres lieux de fondation, c’est le 
Saint-Sacrement exposé qui nous a accueillis, sœur Catherine l’a rappelé hier 
soir… Nous avions été choisis pour continuer, comme dans une course de 
relais, la mission assurée jusqu’alors par une communauté aînée, celle des 
Pères du Saint-Sacrement, qui animait ce sanctuaire d’adoration 
eucharistique, le premier fondé en Amérique du Nord. Nous avons été ainsi 
entraînés, pour la cause de la nouvelle évangélisation, à un déploiement 
d’une facette jusque là un peu cachée de notre charisme. Hier, frère Jean-
Christophe évoquait la nouvelle étape de croissance dans laquelle est entrée 
notre Famille de Jérusalem, en pleine redécouverte des sources de son 
charisme, depuis le retour à Dieu de son fondateur. Eh bien l’adoration 
eucharistique, celle-là même que frère Pierre-Marie pratiquait déjà lorsqu’il 
vivait seul en ermite au désert de l’Assekrem, en est une principale.  

Notre fondation à Montréal nous a donc fait réaliser que le cœur du 
cœur de notre vie, c’est bien ce centre de la marguerite qui est le symbole de 
notre Communion de Jérusalem : le cœur d’adoration que frères, sœurs, laïcs, 
partagent ensemble et qui nous centre tous sur le Christ en son Eucharistie. 
De là et de là seulement découle toute la fécondité de notre vie de consacrés 
ou de laïcs, ce que nous appelons « le rayonnement évangélique » de nos 
Fraternités. 
 Quand on voit chez vous tout ce foisonnement de fraternités, de 
groupes, de missions diverses qui se rattachent au Sanctuaire, qui y puisent 
leur vitalité, on comprend cela sans paroles. Nos frères et sœurs ici se sont 
amusés à dessiner ce rayonnement à travers un bel organigramme de la 
Famille de Jérusalem à Montréal. Je l’ai là en petit format mais vous pourrez 
le voir projeté en grand à la crypte tout à l’heure. Ils l’ont fait, je crois, grâce 
au travail demandé à toutes nos Fraternités pour nos Chapitres généraux de 
cet été, sur le thème unité dans la diversité : en observant leur graphique, on 
comprend très visuellement que le cœur de cette Famille, c’est le magnifique 
ostensoir de l'église qui rayonne sur toute la ville ; puis vient en bas un 
premier cercle autour de lui : les Fraternités les Fraternités les Fraternités les Fraternités et les priantset les priantset les priantset les priants. Les Fraternités de 
frères, de sœurs, et de laïcs, et les priants (fidèles et adorateurs) ; puis vient 
un second cercle plus large représentant divers groupes qui contribuent à la 
formationformationformationformation des fidèles comme Biblos, le Catéchuménat, Tyrannos, Bonne 
Nouvelle ; puis un troisième, orienté vers la missionmissionmissionmission : le Bazar, le Secrétariat, 
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l’accueil, l’accompagnement du Pèlerin, la chorale Choeur de Jérusalem, les 
équipes du Parvis, l’équipe Web, etc…  

Je ne sais pas si vous êtes comme moi, mais j’y verrais comme un 
schéma du Big Bang en expansion dans l’univers… Et je me disais en le 
contemplant : voilà la force secrète de l’Eucharistie, ce levain qui fait peu à 
peu lever toute la pâte, toute la réalité humaine de notre ville, de notre 
monde ; cette lumière venue d’en haut qui transfigure peu à peu le milieu 
humain en « milieu divin »... 
 Le Cardinal Turcotte, qui vous a appelés à fonder  - grâce à 
l’inspiration des « laïcs de la première heure », comme cela nous était très 
bien présenté hier soir - vous demandait, en août 2007, d'être « des 
missionnaires de la prière » dans une Église en refondation, comme 
autrefois les premiers missionnaires sulpiciens étaient venus, également 
« ad gentes », évangéliser l’île d’Orléans. 
 Au bout de dix ans de présence à Montréal, je ne peux que vous dire : 
bravo pour cette « mission de la prière » dont le relais est bien pris. Bravo et 
continuez ! Que sera l’anniversaire des vingt ans, si déjà celui des dix ans est 
si foisonnant de vie, comme le fleuve de la prophétie d’Ezéchiel 47 ? Je ne suis 
pas grand prophète en annonçant déjà un  torrent débordant ! 
 Alors bonne route, bonne avancée au large, avec le vent de l’Esprit qui 
vous pousse par l’arrière, par la poupe, et surtout sachez toujours rendre 
grâce au Christ eucharistique de toute cette fécondité dont Il est la source en 
vos vies… Ce Christ eucharistique en qui vivent maintenant tous ceux qui 
nous ont devancés, spécialement ces saints martyrs du Canada qui ont 
patronné votre arrivée et qui veillent sur vous… sans oublier frère Pierre-
Marie qui doit être si heureux de nous voir rassemblés en ce sanctuaire 
aujourd’hui ! 
 
 
 
 
 
 
 
 


